

MARZO 2022

Nº 6

# Usera Socialista

# NO

A LA PROSTITUCIÓN

Frente al  
esclavismo  
abolicionis

#UseraD

PANFLETOS CON  
PUBLICIDAD DE  
PROSTITUCIÓN

INUNDAN

LAS CALLES

DE

# FRENTE AL ESCLAVISMO, ABOLICIONISMO

El PSOE de Usera inicia una  
campana contra la prostitución y su  
publicidad, que desde años inunda  
las calles del distrito

680 63 25

weuser

www.



## Frente al esclavismo, abolicionismo

La Agrupación Socialista de Usera inició el sábado 5 de marzo **una campaña contra la prostitución y su publicidad**, que desde años inunda las calles del distrito.

Bajo el lema **#UseraDiceNO**, nuestra agrupación manifiesta su más absoluto rechazo a la prostitución y reivindicamos su abolición.

Desde hace años, el distrito de Usera ha sido testigo del aumento

progresivo de los anuncios de prostitución en la zona, convirtiéndose **estos panfletos en un elemento común más de las calles de Usera**. Observamos con preocupación cómo el hecho de que esta situación sea costumbre en Usera, y en otros distritos de clase trabajadora, suponga **la paulatina normalización de la prostitución**. La normalización y regulación de la prostitución, lejos de acabar con la problemática, supondría

el sometimiento de los sectores económicamente más deprimidos de nuestra sociedad ante aquellos quienes, desde una posición económica más ventajosa, desean beneficiarse sexualmente.

**La prostitución supone, además, la perpetuación de las conductas machistas en nuestra sociedad** y mientras permitamos que el machismo siga teniendo hueco, las libertades y derechos de las mujeres, que tantos años de lucha han supuesto, están en riesgo. **Por eso, para las y los socialistas es una obligación apoyar el abolicionismo.**

Desde la Agrupación Socialista de

Usera **decimos no a la prostitución.** Decimos no a su publicidad. Decimos no a las conductas machistas. Decimos no al sometimiento de las más vulnerables. Decimos no a que los límites los marque el dinero y no la conciencia. Decimos no al esclavismo. **Usera dice NO.**

El 8 de marzo seguirá vivo mientras haya 1 mujer que sufra violencia de género y desigualdad social.

**¡Que viva la lucha de las mujeres!**

Por una sociedad más justa para nuestras hijas e hijos.



Publicidad de prostitución recogida en tan solo 20 minutos de paseo por Usera



## El nuevo centro juvenil de Zofío llevará el nombre de Pipo Velasco

El Pleno del Ayuntamiento de Madrid aprobó el pasado martes 22 de febrero el nombre del futuro **Centro Juvenil Pipo Velasco**, en honor al histórico militante socialista e incansable luchador por los jóvenes de Zofío y de Usera.

La iniciativa, defendida por el **secretario general del PSOE de Usera y concejal del Ayuntamiento de Madrid, Álvaro Vidal**, ha contado con los votos a favor de todos los grupos municipales, salvo la abstención de Vox, alegando que no tenían representación cuando se aprobó esta misma proposición en el Pleno de Usera. **La proposición**

**reconoce la trayectoria de José Velasco, vecino del barrio de Zofío** que, primero, desde el movimiento asociativo y, después, siendo concejal y diputado nacional, luchó desde las instituciones por un barrio mejor para los jóvenes.

“Su comienzo fue en la Asociación Vecinal La Verja y más tarde en el PSOE y la UGT, donde constituyó con más compañeros y compañeras la Agrupación Socialista de Usera tras la refundación en 1977, siendo su primer secretario general”, indicó Vidal en el Pleno. “Desde todos y cada uno de estos ámbitos, **Pipo trabajó incansablemente para**

que el barrio de Zofío y el distrito de Usera llegaran a ser lugares mejor urbanizados, modernos y con equipamientos educativos, sociales y culturales tan necesarios”, añadió.

Además, Vidal recordó que “en junio de 2017 el Pleno de Usera aprobó por unanimidad que el centro juvenil que se estaba construyendo en Zofío llevara el nombre de Pipo Velasco (...) Pipo nos dejó en el año 2016 y creemos que personas de su talla merecen un reconocimiento y, si es en su barrio, mejor”.

A la aprobación de la iniciativa asistieron **Lali García**, viuda de Pipo Velasco, la secretaria de organización del PSOE de Usera, **Soledad del Castillo**, el presidente de la Asociación Vecinal Barrio Zofío, **Francisco Rodríguez** y el exalcalde socialista **Juan Barranco**, personas allegadas que celebraron

el nombre de este nuevo espacio en Usera.



Álvaro Vidal, durante su intervención en el Pleno del Ayuntamiento de Madrid

Se trata de **una emotiva proposición** que la Agrupación Socialista de Usera ha reivindicado durante años con el fin de reconocer la enorme labor de Pipo Velasco por el distrito.



Lali García, Soledad del Castillo, Francisco Rodríguez y el exalcalde socialista, Juan Barranco, presentes en el Pleno del Ayuntamiento

# La Agrupación Socialista de Usera en el último mes



25 de febrero

Apoyamos la revuelta escolar carnavalera junto con las familias de la Escuela Infantil La Jara en protesta contra el cierre del segundo ciclo de infantil llevado a cabo por la Comunidad de Madrid y reivindicando al Ayuntamiento de Madrid entornos escolares seguros.



3 de marzo

Junto al vecindario y a las asociaciones vecinales en las convocatorias frente a todos los centros de salud de Usera para reivindicar una mejor Atención Primaria.

**5 de marzo**

Hemos visitado la Plaza Romana para disfrutar de distintas actividades en la Jornada por la Igualdad.

Gracias a la Asociación de Vecin@s Barrio Moscardó por impulsar iniciativas en favor de la igualdad en Moscardó y Usera.



**5 de marzo**



Las y los socialistas de Usera, en la calle para informar sobre la nefasta gestión del PP en las residencias de la Comunidad de Madrid mientras el hermano de Ayuso hacía negocio con el Gobierno regional.

También hemos informado sobre nuestra postura frente a la prostitución, su publicidad y sus consecuencias en nuestros barrios.

**6 de marzo**

En la manifestación convocada en Usera con motivo del Día Internacional de las Mujeres.



# Iniciativas presentadas en el Pleno de Usera de febrero:

						
<p>Mejora de la iluminación de varias zonas del Poblado Dirigido de Orcasitas, así como de todas aquellas calles del barrio en la que los árboles tapen parcialmente las farolas.</p> <p style="text-align: right;"><b>APROBADA</b></p>						
<p>Requerir al titular de la parcela situada en la Avenida de Orovilla, 17, anexa al Centro de Servicios Sociales Loyola de Palacio, a vallar completamente el solar impidiendo el acceso y el depósito de escombros y basuras.</p> <p style="text-align: right;"><b>APROBADA</b></p>						
<p>Instalación de señales luminosas inteligentes tanto en poste como en el suelo para la mejora de la seguridad vial en los pasos de cebra con mala iluminación en varios puntos de Usera</p> <p style="text-align: right;"><b>APROBADA</b></p>						
<p>Estudio detallado de la flora y fauna existente en el Parque de Pradolongo. Una vez realizado este informe, en caso de ser necesario, se busquen alternativas materiales y de ubicación en cuanto al lanzamiento de pirotecnia, dados los perjuicios sufridos por ciertos colectivos de personas, animales y plantas.</p> <p style="text-align: right;"><b>RECHAZADA</b></p>						
<p>Mejorar la movilidad peatonal en la calle Salado, garantizando principalmente el acceso a las escaleras entre los tramos de la calle a diferente nivel.</p> <p style="text-align: right;"><b>APROBADA</b></p>						
<p>Actuaciones necesarias en el entorno comprendido entre la Plaza de Julián Marías y el Parque de las Tizas que mejoren la movilidad, accesibilidad y disfrute del espacio público en el citado entorno.</p> <p style="text-align: right;"><b>APROBADA</b></p>						



A FAVOR



EN CONTRA



ABSTENCIÓN

# Pleno de Usera de marzo

## PROPOSICIONES

Adecuación de aceras, alcorques y zonas ajardinadas de la calle Albaicín (Orcasur) con el fin de mejorar la movilidad peatonal

---

Arreglo de aceras de la C/ Cristo de la Victoria y medidas que permitan cruzar de acera de manera segura en el tramo entre la C/ Primitiva Gañán y la Av. Rafaela Ybarra

---

Ampliación de las aceras en aquellas calles del barrio de Pradolongo que lo precisen, procurando no restar plazas de aparcamiento

---

Estudio para la instalación de marquesinas en aquellas paradas de la EMT en Usera que carecen de ellas y solo cuentan con un poste

---

Instalación de una estación de BiciMAD en la Plaza Elíptica y conexión con otros puntos de interés u otras estaciones mediante un carril bici o vía de uso ciclista

## PREGUNTAS

¿En qué fecha se abrirá al público la biblioteca del barrio de San Fermín?

El Pleno de Usera tendrá lugar el próximo jueves 17 de marzo a las 17:30 horas en el Salón de Actos de la Junta Municipal de Usera.

# Memorias de Usera:

## Pilar (parte II)

Si los inviernos eran muy fríos los veranos eran muy calurosos. Por supuesto, el aire acondicionado ni se conocía. Nadie tenía televisión y era costumbre por la noche “tomar el fresco”, como continuando la costumbre que existía en muchos pueblos de donde veíamos y que se resistía a morir. Los vecinos bajábamos una silla al portal de la calle y se organizaban corrillos con tertulias muy amenas hasta las doce o la una de la madrugada. Mientras, a la *chiquillada* nos dejaban corretear hasta las tantas, no había automóviles y todos estábamos en la calle.

Las conversaciones eran diversas: sobre los trabajos recién estrenados, sobre los nuevos vecinos que iban llegando y de dónde venían. El recuerdo del pueblo de cada uno era constante, los términos agrícolas de “siega” y “la era de trilla” eran conocidos por la mayoría y contaban sus anécdotas en estos quehaceres. También se hablaba de una “guerra”, yo aún, era muy

pequeña y no sabía qué guerra era. Las guerras me parecían cosas de películas de cine, pero ellos contaban sus experiencias, sus pérdidas, su tristeza. Había un señor mayor que había luchado en “esa guerra” y en la zona donde vivíamos, por el Pradolongo, ese campo de suaves colinas y terraplenes había sido zona de trincheras y combate y, según él decía, les “comían las hormigas”.

Mis padres procuraban que no nos faltara de nada, pero había que hacer sacrificios, nada de caprichos y tonterías. Había que pagar el piso, que les costó 125.000 pesetas, que ahora parece poquísimo pero entonces era muchísimo dinero. Los sueldos eran muy bajos, dieron una entrada y el resto se pagaba mediante “letras de cambio”. Algunos meses íbamos mi hermana y yo con mi madre a pagar “la letra” por valor de 1.047 pesetas al Banco Hispano Americano. Tardaron 6 años en pagarlo.

El Banco estaba en la Calle Marcelo Usera, por la que todavía pasaban tranvías y también el autobús 47, que aun sigue. Era lo que llamábamos “la calle principal”, y lo sigue siendo. Tenía una multitud de comercios de todo tipo y muchos bares de cañas, bocadillos de calamares y patatas bravas, caracoles... En uno de estos bares servían pajaritos fritos, algo impensable hoy día, ahí estaban en una bandeja, al lado de los calamares para los bocadillos, mi madre siempre decía “pobrecitos, qué pena”. Por supuesto, jamás comimos uno. También había una tienda que a mí me encantaba porque vendían juguetes, se llamaba “Plásticos Usera”.

Como dato interesante, por aquella época (año 1962) se rodó en la Calle Marcelo Usera, una de las películas más divertidas que yo he visto, “Atraco a las tres” del director José María Forqué. La mayoría de los exteriores se rodaron en la calle Marcelo Usera, donde estaba el banco en el que trabajaban los protagonistas. Seguro que la mayoría de los useranos la han visto. Toda ella está llena de “monstruos” de nuestro cine:

Garcita Morales, J. Luis López Vázquez, Cassen, José Orja, una maravilla y muy divertida.

De todos los comercios y bares de entonces poco queda hoy en día, pero una de las tiendas que todavía está hoy en activo es una mercería a la que aún voy a comprar. Mi madre nos compraba allí el “ajuar” para hacer la “ primera comunión”, que se decía entonces. También quedan algunas tiendas más como Almacenes Arias, Bolsos Cuesta, una librería-papelería que se llamaba Barahona y que ahora tiene otro nombre, ahí comprábamos el material escolar, pero la mayoría de las tiendas y demás han ido desapareciendo.

Todo cambiaba muy deprisa, casi sin darte cuenta. Ahora es un mundo que siendo el mismo, es muy diferente.

**Artículo de  
Pilar Fernández Aldea**

---

**Si quieres participar en Memorias de Usera, envía un mensaje de WhatsApp al 680 63 25 64 o escribe un correo a [psoeusera@gmail.com](mailto:psoeusera@gmail.com)**

# Usera PSOE

[psoeusera.es](http://psoeusera.es)